

Parlamentarischer Vorstoss

2018/977

Geschäftstyp: Postulat

Titel: **Schottergärten: Sensibilisierungs-Massnahmen**

Urheber/in: Miriam Locher

Mitunterzeichnet von: Abt, Bammatter, Hänggi, Jaun, Kaufmann U., Kirchmayr J., Koller, Maag, Mikeler, Noack, Rüegg, Würth

Eingereicht am: 29. November 2018

Dringlichkeit: --

Es gibt immer mehr Schottergärten, das ist eine Tatsache. Auch die negativen Auswirkungen dieser Aussenraumgestaltung sind unbestritten. Es bedarf dringend einer Sensibilisierung der Bevölkerung. Dies ist auch aus den Antworten auf die Interpellation 2018/670 ersichtlich. Auch in Basel-land gilt es deshalb Massnahmen zu ergreifen, um die GrundbesitzerInnen zu sensibilisieren und eine biodiverse, nachhaltige Aussenraumgestaltung zu gewährleisten.

Ich bitte deshalb den Regierungsrat die Ergreifung folgender Massnahmen nicht regulatorischer Art zu prüfen:

- Erarbeitung von Informationsmaterial durch das Ebenrain-Zentrum für Landwirtschaft, Natur und Ernährung in Zusammenarbeit mit dem Gärtnermeisterverband als Kommunikationsunterstützung der GärtnerInnen gegenüber ihrer Kundschaft.
- Die Informationsmaterialien sollen dabei die negativen Auswirkungen von Schottergärten und geeignete Alternativen aufzeigen.
- Die Ausarbeitung von Workshops, ebenfalls durch das Ebenrain-Zentrum mit dem Gärtnermeisterverband, zur Schulung der Gärtnerinnen und Gärtner.
- Eine Bezeichnung der kantonseigenen Flächen, die ökologisch wertvoll gestaltet sind oder neu gestaltet werden können, sodass sie einen hohen Standard erfüllen und als Beispiel für die Kurse (siehe oben) dienen können.
- Das Angebot von Kursen zur Sensibilisierung auch für weitere AkteurInnen wie Gemein- demitarbeiterInnen, GemeinderätInnen, HausabwartInnen und Private.